

# MOIS DES MÉMOIRES

DU 30 MARS AU 29 AVRIL 2025



## DIMANCHE 30 MARS

### Sortie culturelle au Fort de Breendonk et au Musée de la Bataille de Fromelles

Visite guidée de l'ancien fort militaire transformé en camp de travail nazi durant la Seconde Guerre mondiale suivie d'une visite guidée du Musée de la Bataille de Fromelles de la Première Guerre mondiale.

10€/personne (repas du midi à la charge des participants)

Gratuit pour les - de 12 ans - Places limitées - Réservations au 03 21 69 88 77



## SAMEDI 5 AVRIL

### Ouverture du Musée Alexandre Villedieu et Randonnée-Mémoire Côte 70

Événements organisés par l'association Loos sur les traces de la Grande Guerre

Gratuit - Musée ouvert de 9h15 à 12h

Départ de la randonnée à 9h15

(rendez-vous devant le Foyer Omer Caron à 9h15)



## DU 30 MARS AU 29 AVRIL



### Exposition sur « Vincent Vozel, Loossois résistant déporté »

Présentation du parcours de Monsieur Vozel, Loossois résistant déporté à Mauthausen. Cette exposition a été compilée par Danyèle Régerat avec le concours des enfants de Vincent Vozel.

Des visites guidées seront organisées pour les élèves de CM2 et 3<sup>ème</sup>

Exposition visible gratuitement aux horaires d'ouverture de la médiathèque



## MERCREDI 23 AVRIL

### Conférence sur le parcours de Vincent Vozel

Conférence avec les enfants du centre jeunesse Julie Nodot et les enfants de Vincent Vozel et diffusion des capsules vidéos réalisées par les jeunes et l'Espace de Vie Sociale.

Médiathèque - 18h - Gratuit - Inscriptions sur place ou au 03 21 43 23 51



## DIMANCHE 27 AVRIL

### Journée de la Déportation

Commémoration « Journée nationale du souvenir de la déportation »

Rendez-vous à 10h30 à la Stèle des Justes (proche école Moreau)



## PENDANT LE MOIS D'AVRIL

### Atelier Identification par la CWGC (réservés aux élèves de CM2, 4<sup>ème</sup> et 3<sup>ème</sup>)

L'atelier "Identification" propose de découvrir le travail des anthropologues et archéologues de la Commonwealth War Graves Commission. Les participants manipulent l'équipement d'un soldat du Commonwealth et mènent une enquête sur l'identification de soldats récemment retrouvés dans les Hauts-de-France.



## MARDI 29 AVRIL

### Projection du film documentaire « Lili Keller-Rosenberg, une vie, une voix » d'Elsa Grenouillet

Déportée à 11 ans avec sa famille, Lili Leignel a survécu aux camps de Ravensbrück et Bergen-Belsen, ramenant seule ses deux frères en France. Dernière survivante de la Shoah dans le Nord, elle témoigne dans les écoles pour transmettre sa mémoire. Son parcours est raconté dans ce film documentaire "Une vie, une voix".

Foyer Omer Caron - 18h - Gratuit



# MOIS DES MÉMOIRES

## Le petit mot de Grégory Hober

Adjoint au Maire Affaires scolaires, Jeunesse & Sports

Le « mois de la mémoire » fut créé en 2002 à l'issue des élections présidentielles, marquée par la présence de l'extrême droite au second tour. Au fil des éditions, il s'agissait de lutter plus généralement contre toutes formes de discriminations et d'aller au-delà du travail de mémoire réalisé sur la Shoah\*. C'est pourquoi l'an dernier nous l'avons intitulé « Mois des mémoires ».

En effet, des activités sur d'autres thématiques interrogeant notamment l'histoire de notre territoire et illustrant les valeurs de la République furent proposées.

Ces temps d'échanges et de découvertes de notre passé sont fondamentaux pour favoriser le bien vivre ensemble plutôt que la division et les discriminations. Nous vous proposons un programme riche et ambitieux à destination des scolaires, et de l'ensemble des citoyens, évoquant l'histoire de la 1<sup>ère</sup> et de la seconde Guerre Mondiale mais aussi de celle de l'exploitation minière sur notre territoire.

Vous découvrirez dans ce programme des activités variées qui vous permettront notamment de découvrir des lieux de mémoire mais aussi des parcours de vie ... afin d'humaniser et d'illustrer plus concrètement les connaissances du passé. Se souvenir notamment que notre territoire fut depuis toujours une terre d'accueil et de partage.

De nos jours, les témoins de ces périodes ayant disparu ou étant moins nombreux, cela nous oblige à agir ! Il est plus que jamais important de se souvenir, de connaître son passé et de le transmettre au plus grand nombre pour ne pas oublier et ne pas répéter les mêmes erreurs. Ce travail de mémoire est d'autant plus précieux à l'heure où les idées négationnistes et la désinformation circulent largement et librement sur les réseaux.

N'oublions pas que l'ignorance mène à la peur qui favorise les haines et les discriminations.

Nous vous espérons ainsi nombreuses et nombreux.

\*Terme hébreu signifiant « catastrophe » et désignant les persécutions et l'assassinat de 6 millions de juifs en Europe par les nazis et leurs collaborateurs.

# MOIS DES MÉMOIRES

LOOS-EN-COHUELLE.FR



DU 30 MARS AU 29 AVRIL 2025

